

**PULSOPOLÍTICO****GUARDIA, A SEDENA  
"PARA QUE NO SE  
CORROMPA"**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

**E**n su cuarto informe oficial de Gobierno, que se suma a los que presenta en el transcurso del año, el Presidente Andrés Manuel López Obrador explicó el propósito de que la Guardia Nacional se incorpore a la Secretaría de la Defensa Nacional: para que ésta vigile que se consolide, mantenga disciplina y profesionalismo y, sobre todo, "que no se corrompa como sucedió con la extinta Policía Federal".

Sostuvo que "el propósito no es militarizar al país o ir al autoritarismo", sino que, bajo vigilancia de la Sedena, la GN tenga el crecimiento sano de la que debe ser la principal institución de seguridad pública del país, para lo cual remitió al Congreso de la Unión una iniciativa de reforma legal integra que en la Cámara de Diputados se apresurarán desde hoy a discutirla, aprobarla y enviarla al Senado, en donde habrá que ver si le dan luz verde pronto.

**DE ESTO Y DE AQUELLO...**

**Fracasó el intento** cupular de asestarle otro golpe político y legislativo a Ricardo Monreal de evitar que Alejandro Armenta, uno de sus más allegados, presidiera la Mesa Directiva del Senado de la República, al obligar hasta una tercera votación, luego de que el poblano ganó no únicamente la primera sino todas.

**Con ello, el líder** de Morena volvió a salir nuevamente airoso y fortalecido, de cara a la candidatura presidencial que busca, amén de que, algunos señalan, fue una nueva, enésima, confrontación entre el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el zacatecano, al lograr que Armenta y no Higinio Martínez, presida la Cámara alta en el segundo periodo de sesiones de la 65 legislatura.

**Fue el secretario** de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quien llegó en medio de un tumulto a la sede de San Lázaro a entregar el cuarto informe presidencial, con coros de "¡Presidente!, ¡Presidente!", de los legisladores que lo mismo le gritan a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, que al canciller Marcelo Ebrard.

**Llamó la atención** que en la lectura de su cuarto informe, el Presidente López Obrador se refiriera a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, como su "amigo", después de las críticas y frecuentes acusaciones que le hace en las mañaneras. ¿O será acaso para "suavizar" lo que ve venir, como resultado de las consultas por las violaciones al T-MEC que legisladores y empresarios de ese país han denunciado?

**El colmo** de la violencia ocurrió en el municipio sinoense de Elota, en donde Rosario Lilian Rodríguez Barraza, fundadora y dirigente de un colectivo que buscaba a su hijo desaparecido desde 2019, fue "levantada" por un comando armado que la asesinó horas después.